ANZUG

Dienstpflichtige: Ausgangsanzug 95

• Gäste und nicht Dienstpflichtige: Zivil oder Ausgangsanzug 95

ANMELDUNG

Bis spätestens **30. August 2019** auf der KOG-Homepage **www.kogsg.ch** oder mit beiliegender **Anmeldekarte**.

Bitte teilen Sie uns mit der Anmeldung mit, ob Sie am offerierten Apéro riche teilnehmen werden. Sie erleichtern damit die Organisation. Besten Dank.

LAGEPLAN EINSTEIN ST. GALLEN

Einstein Congress, Wassergasse 1, 9000 St. Gallen

(Adresse für Navigationssystem: Wassergasse 7, 9000 St. Gallen)



Mögliche Zugverbindungen:	Ab:		An:
Rapperswil	16:03	St. Gallen	16:56
Sargans	16:00	St. Gallen	17:20
Zürich	16:09	St. Gallen	17:22
St. Gallen	22:03	Rapperswil	22:57
St. Gallen	22:25	Sargans	23:25
St. Gallen	22:13	Zürich	23:25



EINLADUNG

Parlamentariertreffen 2019

Donnerstag, 12. September 2019

17:30 Uhr Eintreffen der Gäste im Einstein Congress, 4. Stock 18:00 Uhr Begrüssung im Saal, 4. Stock

GASTREFERENT

Divisionär Daniel Keller

Kommandant Höhere Kaderausbildung der Armee (Kdt HKA)

PODIUMSTEILNEHMER

Andreas Bolzern

Geschäftsführer Helvetia Consulting sowie ehemaliger Finanzchef Schweiz und Mitglied der Geschäftsleitung Schweiz der Helvetia Versicherungen

Roger Sträuli

COO Wilhelm-Gruppe (Executive Search, Recruiting Services, Assessment & Outplacement)

Jorge Sión, M.A. UZH

Vertreter der Universität St. Gallen, Leiter der militärischen Verbindungsstelle

MILITÄRISCHE FÜHRUNGSAUSBILDUNG – NOCH ZEITGEMÄSS?

Geschätzte Gäste und Freunde der KOG SG

Mit der Weiterentwicklung der Armee wurde die Ausbildung der Rekrutinnen und Rekruten wieder vollumfänglich in die Hände der Miliz gelegt. Damit die Milizkader in der Lage sind, der ihnen übertragenen Aufgabe gerecht zu werden, wurde die Ausbildungszeit verlängert. Neu erfolgt die Kaderausbildung nach der Rekrutenschule und nicht mehr ab der 7. Rekrutenschulwoche. Damit soll sichergestellt werden, dass die angehenden Kader über die notwendigen fachlichen Kenntnisse und Fähigkeiten verfügen.

Die Qualität der Ausbildung ist entscheidend für die Leistungsfähigkeit unserer Armee. Nur wenn es der Armee gelingt, die jeweils besten Rekrutinnen und Rekruten für die Kaderausbildung zu gewinnen, kann eine den Anforderungen der Politik gerecht werdende Ausbildung garantiert werden. Doch wie soll man die Besten, um die sich alle reissen, vom persönlichen Mehrwert einer militärischen Führungsausbildung überzeugen? Die Zeiten, als man die Geeignetsten und Besten "zum Weitermachen zwingen" konnte, sind angesichts des Zivildienstweges längst Vergangenheit. Es braucht Überzeugungskraft, Anreize und letztlich den Rückhalt der Wirtschaft.

Die KOG SG möchte die Diskussion zum Mehrwert der militärischen Führungsausbildung vertiefen und stellt sich unter anderem folgende Fragen:

- Wie anerkannt ist die militärische Führungsausbildung in der heutigen globalen Wirtschaft?
- Hat die Armee die geeigneten Mittel (rechtlich/finanziell), um die Qualität der Ausbildung und somit direkt die Leistungsfähigkeit der Armee zu garantieren?
- Wo sieht die Armee die militärische Führungsausbildung in fünf Jahren?

Freundliche Grüsse

OFFZIERSGESELLSCHAFT DES KANTONS ST. GALLEN

Major Elisabeth Stadelmann-Meier

PROGRAMM

17:30 – 18:00	Eintreffen im Einstein Congress in St. Gallen und Begrüssungsgetränke
18:00 – 18:20	Begrüssung durch die Präsidentin der KOG, Major Elisabeth Stadelmann-Meier
	Grussbotschaft des Kantonsratspräsidenten, Herr Daniel Baumgartner
	Grussbotschaft von Regierungsrat Fredy Fässler
18:20 – 19:00	Inputreferat des Kdt HKA, Divisionär Daniel Keller
19:00 – 19:45	Podiumsdiskussion moderiert durch Oberstleutnant Michael Götte
	Podiumsteilnehmer: - Divisionär Daniel Keller - Herr Andreas Bolzern - Herr Roger Sträuli - Herr Jorge Sión
Anschliessend	Schlusswort durch die Präsidentin der KOG, Major Elisabeth Stadelmann-Meier
Danach	Apéro riche Ende ca. 22:00 Uhr